
神宮前六丁目地区都市計画原案意見交換会_意見交換の概要 

日 時  平成 28 年 2 月 23 日（火） 19：00～20：30  

場 所  神宮前穏田区民会館 

出席者  46 名 （他 渋谷区 9 名、準備組合コンサルタント※3 名） 

※準備組合コンサルタントの発言は、準組）と記載 

 

（意見①） 

区道 630 号の廃止後、区道 622 号と表参道の交差点で増加する自動車交通量について、 

どのように考えているか。誘導員などの配置によって、区道 622 号方向からの来場を制限すると

のことだったが、来客に対して本当にそのような誘導ができるのか疑問である。 

区）来客の車については、しっかりと誘導を行うよう再開発の準備組合に伝え、準備組合からも指

導を守る旨回答を得ている。警察からも、明治通りから入って明治通りへ退出させるよう指導

を受けているので、この件についてはしっかりと指導内容を守らせる。 

 

（意見②） 

誘導ができると前提しても、来客に浸透するまでは交通量が増えることになるのではないか。 

そのようなことはない、ということであれば、再開発後の調査・検証が必要である。 

区）ご意見については準備組合に伝え、再開発後に交通量が増えるようなことがあれば、対策につ

いて指導を行うなど色々な方法があると考えられるので、しっかりと対応していきたい。 

 
（意見③） 

区道 622 号から進入してくる来街者の車に、迂回するよう誘導できたとして、表参道を回ってく

ることになるが、表参道を渋滞させることにならないか。 

区）この地域は原宿駅や地下鉄の駅が近く、交通の便が良いので、鉄道を利用する来街者が多いと

思われる。再開発施設についても、来客の車は多くとも 1 時間 14 台程度ではないかと想定し

ている。よって、誘導によって表参道に渋滞が起こることはないのではないかと考えている。 

 

（意見④） 

区道 622 号方面からの来街者については正しいルートに誘導するとの説明だったが、再開発施設

を通過してすぐ右折し、明治通りに合流した上で左折して入庫動線に至ることが可能ではないか。

このようなルートの想定はしているのか。 

区）本日の資料ではそのような想定はしていないが、区道 622 号については地元の方でなければ分

かりにくい面もある。また、自動車による来街者は余り多くないのではないか、という想定も

あるため、再開発施設ができることによって自動車が物凄く増えるということはないのではな

いかと考える。 



準組）ご意見のような交通の流れになることは望ましくないので、そうならないようルートの案内

を行う。誤ったルートによる来客が目に付く場合は対策を考えなければならない。 

 

（意見⑤） 

配布資料の 11 ページで住民の自動車動線が示されているが、影響がある区域としてベルテ表参道

に着色されておらず、無視されているように感じる。また、区道 622 号は住民しか分からないと

いう発言があったが、付近の駐車場を利用する SUV など大型車の出入りが非常に多い。区道 622

号は非常に狭く、その上相互通行のため、自動車は付近のマンションの敷地にはみ出してすれ違っ

ているような状態である。再開発が行われることは仕方ないとしても、自動車の誘導などに関する

想定が甘い。住民のことをもっと考えて欲しい。 

区）決して住民の方を無視するということではないが、資料として足りない部分があったことは申

し訳ない。区道 622 号を通る再開発施設への来客は想定に入れていないが、再開発後に実際に

どのような影響が出たのか、という調査などについても、現段階では確定していないが、今後

対応を検討したい。 

 

（意見⑥） 

再開発施設への来客が区道 622／623 号を通らないよう誘導するとの説明だったが、住民の車と

の区別が難しいと思う。ステッカー等で区別するか、居住者以外は進入禁止にする、といった対策

が必要ではないか。 

区）地元の方向けにステッカー等を貼るのはご迷惑ではないかと考える。基本的には誘導員によっ

て正しいルートへ誘導することになる。 

 

（意見⑦） 

住民は、区道 622／623 号沿いだけではなく、その他にもいる。マンション原宿から坂を下りる

と区道 623 号に突き当たり、左折すると 622 号にも突き当たる。いずれの道路も狭く、車同士

ですれ違うときはバックして避けたりするし、その間は歩行者も通れないような状況である。 

区）区道 622／623 号沿い以外にも住民の方々がいらっしゃることは認識している。 

 

（意見⑧） 

付近に大きなリハビリ病院があるが、そこに車で出入りする人も区道 622／623 号を使うので、

渋滞している。説明にはその点が抜けていた。また、資料 11 ページのピンク色の矢印は何を表し

ているのか。 

区）区道 630 号を廃止した場合に、代替として、居住者の方が自動車で進入してくるルートを表し

たものである。 

 



（意見⑨） 

区道 630 号を廃止することによって住民には不便が生じることになる。 

また、歩行者専用通路の先にはカフェや新しいビルが建っているため、そこに人が流れていくこと

になるにも関わらず、道路は非常に狭い。将来を見据えて調査などを行い、計画を考えて欲しい。 

区）神宮前交差点の変形五叉路には課題があり、何とか解消したいということで、区道 630 号を廃

止した場合には、申し訳ないがお示ししたルートで迂回していただきたいというお願いになる。 

 

（意見⑩） 

区道 623 号の西端付近には電柱や消火栓があり、車と歩行者の事故が起こるおそれがある。対応

を考えるべきだ。 

区）道路の狭さについては理解しているが、今回の再開発に伴って広げることは難しい。将来的な

課題として考える必要がある。 

 

（意見⑪） 

明治通りと区道 623 号の交差点は現状でも歩行者が非常に多く、車で通過する際は大変である。

再開発によって視界などが改善されることはわかったが、歩行者が増えることにもなる。歩行者専

用の信号を設置する必要があるのではないか。もし通行に支障がないということであれば、データ

等を示して検証を行った上で、問題はない、ということを確約してほしい。 

区）明治通りを管轄する東京都に確認したところ、信号の設置については考えていないとのことだ

ったが、本日いただいた意見を改めて東京都に伝えていきたい。 

 

（意見⑫） 

全国紙の経済新聞に、この再開発計画についての記事があった。表参道／原宿エリアの開発競争に

関しての記事だったが、着工時期などが明記されており、住民不在のように感じる。住民としては、

区域内の老朽化マンションなどの更新も見据えた地区計画にすることで、より広範囲な目標の実現

ができるのではないかと考える。 

区）今回は再開発に関連した都市計画となるが、区として、この計画で終わりということではなく、

地域には老朽化した建物や狭い道路など、様々な課題があることは認識している。今回の都市

計画変更の後も、この地域をどうしていけばいいのか、ということを地域の方々と考えていき

たい。 

  



（意見⑬） 

別の機会を設けなくても、今回の再開発と併せて検討した方が良いのではないか。小規模な建築物

等の統合に限らず、大規模な老朽化マンションなども加えた方が、防災の観点からは効果的だと考

える。例えば、次の機会にそのような住民の意見を採用するという確約があれば納得もできるが、

次の機会には別の理由で採用できないとなると、納得しがたい。 

区）この場で地区計画の変更についての確約はできないが、この地域の課題については区として理

解しているので、今後しっかりと対応を考えていきたい。 

 

（意見⑭） 

地区計画の変更には地域の理解が必要との説明があったが、住民が納得しないと言えば地区計画の

変更はされないのか。 

区）例えば、一人の反対があったからといって変更を止めるということはないが、原案や案につい

ての意見募集があるので、そちらで意見をいただいた上で総合的に判断することになる。 

 

（意見⑮） 

都市計画の決定に関してプロセスが見えない。一人の反対では見直さないということであれば、

100 人の署名を集めたらどうなるのか。住民が納得した、ということはどのように判断するのか。 

区）具体的な基準はないが、地域の課題を解消するために必要なことについて説明を行い、理解を

得られたのではないか、という総合的な判断に基づいて決定することになる。 

 

（意見⑯） 

明治通りと区道 623 号の交差点の歩行者／自動車の交通量はどうなっているか。 

区）現状の歩行者交通量は、一日 17,000 人程度、ピーク時 1 時間で 2,100 人程度となっている 

（いずれも休日）。再開発後は、廃止を検討している区道 630 号の歩行者交通量の一部を明治通

りに振り分ける想定を行っているため、ピーク時 1 時間で 3,500 人程度（休日）を想定。 

現状の自動車交通量は、休日で進入 69 台、退出 112 台。平日は進入 168 台、退出 239 台とな

っている。 

   

（意見⑰） 

再開発後に歩行者量が体感としてどの程度変わるかはわからないが、明治通りと区道 623 号の交

差点は通行がとても大変なので、歩行者専用の信号機を設置してほしい。 

区）増加する歩行者量などを踏まえて、再度東京都の関係部署に伝えていきたい。 

 

 



 

（意見⑱） 

この地域は車での来街者が少ないという説明があったが、表参道沿いの大規模商業施設は表参道沿

いに駐車場の入り口があり、当初、車は少なかったが、今は車が入庫待ちをしている状態である。

また、今回の再開発区域の付近にはコインパーキングがあり、ここにも入庫待ちの車が並んでいる

状態である。このような現状があるため、再開発施設への来客の多くが鉄道を利用して来るという

説明は納得できない。毎日生活を送り、道路を利用している住民の意見であるため、真摯に受け止

め、車の通行量などの問題については事故が起きる前に、具体的に再考してもらいたい。 

区）どういった方法になるかは分からないが、検討していくことを再開発の準備組合に伝えていき

たい。 


